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Mittelstraße und Marktplatz der Zukunft

Die CDU - Fraktion hat sich im Rahmen verschiedener Frakti-
onssitzungen sowie in der dafür installierten Arbeitsgruppe 
mit den Themen Mittelstraße und Marktplatz beschäftigt. Wir 

sehen die Mittelstraße und 
den Marktplatz als die zent-
ralen Faktoren, die Innen-
stadt attraktiver zu gestalten 
und mit mehr Leben zu fül-
len und somit mehr Aufent-
haltsqualität zu schaff en.
Unsere wesentliche Idee an 
dieser Stelle ist die Begradi-
gung des Marktplatzes, das 
bedeutet die Absenkung des 
hinteren Teils (aktuell Park-
plätze). Im hinteren Teil 
haben wir drei mögliche 
Lösungsvarianten: Imple-

mentierung einer Bühne, alternativ eine Treppenanlage 
(grosse Stufen) oder aber auch eine Bebauung (über Investo-
ren z.B. Kombination aus Wohnen und Gastronomie).
Attraktivitätssteigernde Maßnahmen wie das Abfangen der 
Höhe mit z.B. einem Wasserspiel (für Kinder), mittels Umset-
zung einer Begrünung mit umweltbewussten Akzenten, las-
sen sich sehr gut in den Randbereichen einbeziehen. Zusätz-
lich ist die Verkehrsverführung um den Platz herum neu zu 
bedenken, sowie die Parkplatzsituation, die z.B. durch Stell-
plätze an der Sophienstraße neu ausgelegt werden kann.
Die Mittelstraße selbst stellen wir uns niveaugleich vor, dies 
bedeutet, dass nach unseren Vorstellungen der gesamte Stra-
ßenkörper neu zu gestalten wäre, um auch hier durch zentrale 
Bereiche, die mit einem attraktiven Begrünungskonzept zu 
Aufenthaltspunkten entwickelt werden können, eine deutli-
che Attraktivitätssteigerung zu erreichen. In Konsequenz 
heisst dies jedoch auch, dass der Verkehr reduziert werden 
muss. Hierzu sind verschiedene Konzeptpunkte denkbar wie 
versetztes einseitiges Fahren, sowie die Umwidmung zu einer 
Fahrradstraße. Ausreichend Parkplätze sind weiterhin vorzu-
sehen, denn wir hoff en durch die Attraktrivitätssteigerung 
auch mehr Geschäfte oder Restaurants in die Innenstadt zu 
bekommen. 
Ein solches zukunftsweisendes Projekt ist eine enorme Investi-
tion, die sich in Teilschritten unter Einbeziehung von Partnern 
und durch gute planerische Voraussetzungen durch die Gene-
rierung von Fördermitteln erreichen lässt. Die aktuelle Haus-
haltslage und die Prognosen sind uns bekannt, Konzepte und 
Strategien müssen erarbeitet werden, um den städtischen 
Haushalt nicht zu stark zu belasten.  Last but not least, ohne 
Bürgerbeteiligung können wir uns eine solche Maßnahme nicht 
vorstellen, denn die Umgestaltung betriff t uns alle.

Feuerwehr, Brandschutz, Bevölkerungsschutz, 
Hilfe im Notfall, dieses alles im EHRENAMT!

Wir danken unserer Feuerwehr für stete Einsatzbereit-
schaft und ihren unermüdlichen Dienst an der Bevölkerung zu 
deren Schutz und deren Wohl. Der zugrunde liegende Brand-
schutzbedarfsplan findet seine Umsetzung im Haushalt 

der Stadt Barntrup.
Die CDU-Fraktion bekennt 
sich ausdrücklich zu den 
gefassten Beschlüssen, an 
denen sie maßgeblich 
mitgewirkt hat und sieht 
unsere Feuerwehr sehr 
gut aufgestellt. Ein beson-
deres Lob gilt dabei der 
Nachwuchsförderung mit 
der großartigen „Jugend-

feuerwehr“ und der noch recht frischen „Blaulichtbande“, der 
Kinderfeuerwehr Barntrup. Diese konnten wir bereits mehr-
fach im TV bewundern. Gern weiter so! 
Für den Ausbau der Feuerwache in Sonneborn machen wir 
uns stark. Für 2024 ist der Umbau des dortigen  Gerätehauses 
mit 400.000,00 € kalkuliert, weitere Investitionen für das 
Gerätehaus sind für 2025 mit 308.000,00 € veranschlagt.

Spielplätze in gutem Zustand

Die Arbeitsgruppe 
„Spielplätze“ der 
CDU-Fraktion unter 
der Leitung von 
Daniel Düwel ist 
weiterhin sehr aktiv, 
sich mit den Spiel-
plätzen im gesam-
ten Gebiet der Stadt 
Barntrup zu beschäf- 
tigen. Ziel  bleibt die 
Attraktivitätssteige-
rung der  Spielplätze 

für alle Altersgruppen. Wir werden weiter am Konzept arbei-
ten und freuen uns über jede Anregung von Eltern oder 
Anwohnern.  Wir sind und bleiben dazu im Gespräch, haben 
Sie Fragen, wir sind gern für Sie da!

Mittlerer Dorfteich Sonneborn 
sanierungsbedürftig
Einladung an alle Sonnebornerinnen und Sonneborner!

Am 07.07.24 um 11.00 Uhr lädt die CDU-Fraktion in die Park-
anlage um den „Mittleren Teich“ in Sonneborn ein. 
Tannenwedel-Wildwuchs im Gewässer, ein unattraktives 
Umfeld, hier wollen wir mit den Bürgerinnen und Bürgern ins 
Gespräch kommen zwecks Ideensammlung und Feststellung 
des Bürgerwillens.                         

Straßenbaumaßnahmen in vollem Gange

Die Sanierungs-
maßnahme der 
K a n a l i s a t i o n 
sowie der 
Gemeindestra-
ßen ist bereits in 
vollem Gange. 
Nachdem die 
Maßname „Im 
Busewinkel“ zur 
vollsten Zufrie-
denheit abge-
schlossen wer-
den konnte, 
erfolgt nun in 
Abschnitten die 

Erneuerung der „Rote-Erde-Siedlung“. Hierfür wurden in 2024 
zunächst für die Triftstraße 660.000,00 € kalkuliert. Weiter-
hin sind Mittel für den „Vogelsang“ in Höhe von 945.000,00 € 
veranschlagt. Die Sanierung der Gemeindestraße „Finken-
weg“ wurde mit 60.000,00 € veranschlagt. Der Amselweg 
wurde mit 250.000,00 € veranschlagt. Darüber hinaus gibt es 
weitere Straßenprojekte in der Stadt. 

Das CDU-TEAM im Einsatz FÜR unsere Stadt! 
Barntrup, Alverdissen, Sonneborn, Selbeck, Sommersell

• Investitionen in Straßen und Schulen
• Ehrenamt, Vereine, Feuerwehr

• Dorfgemeinschaftshaus Selbeck
• Personalien Stadtverband und Fraktion

• Europawahl am 09. Juni 2024
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Erste Barntruper EHRENAMTSGALA im 
Bürgerforum 

Was wäre die Stadt Barntrup ohne 
Ehrenamt?
Wir sind sicher, ohne Ehrenamt 
würde es bei uns ziehmlich düster 
aussehen. Unzählige Veranstaltun-
gen und Aktionen im Stadtleben 
würden fehlen. Das Ehrenamt prägt 
gerade ländliche Räume und sorgt 
mit dem unbezahlbaren Engagement 
dafür, dass es in allen Ortsteilen der 
Stadt vielfältig und bunt zugeht. 

Ehrenamt ist unbezahlbar und genau deshalb ist Wertschät-
zung für ehrenamtliches Engagement wichtig. Neben einer 
aktiven Unterstützung des Ehrenamtes bei der täglichen 
Arbeit, wollen wir als Stadt Barntrup mit einem neuen Veran-
staltungsformat das Ehrenamt feiern. Das Konzept wurde im 
Sport- und Vereinsausschuss, zuständig auch für das Ehren-
amt, unter Vorsitz von Willi Düwel (CDU) vorgestellt.

Anmeldung im Rathaus bei Frau Wolf, Tel. 05263/409-113 

EUROPAWAHL
Sonntag, 09. Juni 2024, von 08:00 bis 18:00 Uhr.

Am 9. Juni 2024 ist #Europawahl.  Dann entscheiden die Wählerinnen und Wähler über die Zukunft 
des geeinten Europas. Wir als #CDU sind die Europapartei. Machen Sie von Ihrem Wahlrecht 
Gebrauch, für eine sichere Zukunft in einem geeinten Europa. Unser Wohlstand und unsere Arbeits-
plätze hängen davon ab, auch hier in Barntrup! Nutzen Sie gern die Möglichkeit der Briefwahl!

Alle Anträge und noch viel mehr fi nden Sie unter:
www.cdu-barntrup.de
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Barntruper Projekte profi tieren von 
Fördermitteln
Dafür sind Bürgermeister Borris Ortmeier und die 
CDU – Fraktion besonders aktiv!

Sport- und Vereinsförderung in der Stadt 
Barntrup

14 Barntruper Vereine können sich 
über Zuschüsse im Rahmen der 
Sport- und Vereinsförderung der 
Stadt Barntrup freuen. Insgesamt 
sind 570 Jugendliche in den Verei-
nen gemeldet, welche mit je 20,00 

€ gefördert werden. Der Vorsitzende des Sport- und Vereins-
ausschusses, Wilfried Düwel, stellte fest, dass dieses 134 
Jugendliche mehr sind als im Vorjahr. Der Dank richtete sich 
an die Vereine und deren Verantwortlichen und Trainer/
innen wie Betreuer/innen, die vor Ort die Jugendarbeit leisten, 
gleichzeitig an den Bürgermeister Borris Ortmeier, den Rat 
sowie die Verwaltung der Stadt Barntrup für die Bereitstel-
lung von insgesamt 15.400 €.  Im selben Zuge wurde festge-
stellt, dass für den täglichen Betrieb weiterhin keinerlei 
Gebühren für die Nutzung der Sporthallen und Sportstätten
erhoben werden.
Sicherlich ein klares Indiz für den Stellenwert der Jugend und 
des Ehrenamtes in Barntrup.

Sportanlage des RSV Barntrup wird weiter 
modernisiert dank Landesförderung NRW.

Dorfgemeinschaftshaus Selbeck wurde 
feierlich eingeweiht, die CDU-Fraktion 
sagt DANKE!

Ein neuer Treff punkt für alle!  Der Vorsitzende des Ziegler- 
und Heimatvereins Selbeck, Christof Pettenpohl, sein Stell-
vertreter Michael Deppe und Bürgermeister Borris Ortmeier 
durchschnitten feierlich das rote Band zum Eingang und 
gaben somit das Gebäude zu seiner Bestimmung frei. Mög-
lich wurde dieses Projekt durch die Unterstützung durch alle 

Parteien im Rat 
und besonders 
durch die Förde-
rung mit 
200.000 € durch 
das Dorferneue-
rungsprogramm 
des Landes NRW. 

Die CDU – Fraktion hat den gesamten Prozess sehr maßgeb-
lich begleitet und zeigt sich sehr beeindruckt von der Team-
leistung, dieses Werk zu vollbringen. Sie war mit einer star-
ken Abordnung vor Ort und gratulierte zur Einweihung mit 
einer Wurstspende, die sogleich den Weg auf den Grill fand.   
Wir wünschen den 
Selbeckerinnen und 
Selbeckern viele 
schöne Stunden im 
neuen Zuhause.

Schieden aus dem Rat aus:

Wir wünschen unseren Ruheständlern alles Gute für die Zeit 
danach. Herzlichen Dank für eure langjährige Arbeit mit uns 
im Rat. Ihr habt die Politik der letzten 30-40 Jahre für Barnt-
rup, seine Ortsteile sowie für die hier lebenden Menschen 
maßgeblich geprägt. Ihr werdet uns fehlen! Bleibt vor allen 
Dingen gesund.

  Die Stadt Barntrup verleiht auch im   
  Jahr 2024 den vom Land NRW initiier-
  ten Heimatpreis, insgesamt 5.000 €.

Neu im Rat:  Werner Wolter und Andreas Dyllong

Grußwort des Vorsitzenden 
des CDU-Stadtverbandes Barntrup
Daniel Düwel neuer Stadtverbandsvorsitzender.

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,
im Februar 2024 wurde ich zum Vorsitzenden des CDU-Stadt-
verbandes Barntrup gewählt.
Wir haben einen Stadtverbandsvorstand, der aus jungen und 
ebenso aus erfahrenen Köpfen besteht, Männer und Frauen, 
welche bereit sind, Verantwortung zu übernehmen und die 
CDU in Barntrup für die Zukunft sicher und gut aufzustellen. 
Da ist uns und vor allem auch mir wichtig, stets bei den Bürge-
rinnen und Bürgern zu sein.  Vor Ort ist es unser Anspruch, 
gemeinsam mit der breiten Basis das Beste für unsere Stadt 
und alle Ortsteile zu erreichen.                                                                                       

Ihr Daniel Düwel 

v.l.n.r.: Birgit Tornau (Beisit-
zerin), Bürgermeister Borris 
Ortmeier, Wilfried Düwel 
( Ö f f e n t l i c h k e i t s a r -
beit),Anna-Lena Zarebs-
ki(CDU-Lippe), Vorsitzender 
Daniel Düwel, Steffi   Kneese 
(Schatzmeisterin) MdB 
Kerstin Vieregge, Fraktions-
vorsitzender Christian 

Olschewski (stv. Vorsitzender), Sven Logermann (vormals Vorsitzender), Lars 
Brakhage (Kreisvorsitzender), Sandra Wittsieker-Alisch (Schriftführerin), Mark 
Alisch (Beisitzer)

„Auf ein Wort“: 
Christian Olschewski, Fraktionsvorsitzer der CDU

Die CDU-Fraktion besteht aktuell aus 13 Ratsmitgliedern und 10 
sachkundigen Bürgerinnen und Bürgern. Nach dem Ausscheiden 
von Jobst-Dieter Rodewald-Tölle wurde am 01.07.2023 der Vorstand 
neu gewählt. Seither bekleide ich das Amt des Fraktionsvorsitzen-

den der CDU im Rat der 
Stadt Barntrup.
Das Vorstandsteam (v.l.n.r.): 1. stv. 
Fraktionsvorsitzender Daniel 
Düwel, Schriftführerin Steffi   
Kneese, Beisitzer Sven Loger-
mann, Fraktionsvorsitzender 
Christian Olschewski, 2. stv. 
Fraktionsvorsitzende Caroline 

Reil, 1. Stv. Bürgermeister Wilfried Düwel, Beisitzer Nils Läger, welcher 2020 
Daniel Düwel als jüngstes Ratsmitglied abgelöst hat. 

Die CDU-Fraktion arbeitet sehr intensiv FÜR unsere Stadt, 
deren Ortsteile sowie Bürgerinnen und Bürger. Die hervorra-
gende Zusammenarbeit mit Bürgermeister Borris Ortmeier 
sowie Rat und Verwaltung insgesamt hilft uns dabei in beson-
derer Weise. Als Vorsitzendem des Ausschusses für Bauen, 
Klimaschutz und Umwelt fällt mir dabei eine sehr verantwor-
tungsvolle Rolle zu, die ich mit unserem starken Team sehr 
gern annehme und erfolgreich meistere. Dabei verweise ich 
auf die Artikel in diesem „Blickpunkt“.

umfangreichen Arbeiten durchführen zu können. Brandschutz, 
Elektrik, Digitalisierung, sanitäre Anlagen, sind die wesentli-
chen Schlagwörter der Sanierung. Für die Bewältigung der 
Mammutaufgabe, den 
Unterricht vollständig 
in Barntrup zu organi-
sieren inkl. des Pendel-
verkehrs, danken wir 
Schulleiterin Christina 
Topolski mit dem 
gesamten Kollegium.  
Ebenso danken wir Bür-
germeister Borris Ort-
meier sowie der Bau- und Schulverwaltung für die zügige 
Umsetzung der Maßnahmen. Die CDU-Fraktion konnte sich 
bereits mehrfach vom Baufortschritt und der fortschrittlichen 
Arbeitsweise der Handwerker überzeugen. Auch der städti-
sche Bauhof trägt ein erhebliches Stück zum Erfolg bei. Somit 
besteht die berechtigte Aussicht, dass nach den Sommerferien 
der Betrieb in Alverdissen wieder aufgenommen werden kann.

Musikschule erhält Förderung

Barntrup erhält knapp 100.000 Euro aus der Musikschul-
offensive des Landes NRW. Damit können wir das Ange-
bot der Barntruper Musikschule weiter ausbauen und die 
Angebote vor Ort erweitern. Wir freuen uns mit BM Bor-
ris Ortmeier über das zusätzliche Angebot des Landes. 
Das Land gewährt eine Vollfinanzierung, es sind also 
keine Eigenmittel der Stadt Barntrup notwendig! Hier 
nimmt der Bürgermeister den Förderbescheid aus den 
Händen von Regierungspräsidentin Anna-Katharina Böl-
ling entgegen.

Schulen in Barntrup: 
Das Gymnasium fi t aufstellen für die Zukunft
„Unsere Zukunft besteht aus der Zukunft unserer Kinder“

Das Städtische Gymnasium Barntrup befindet sich seit 
2022 in der Umbauphase. Brandschutz, Digitalisierung, 

Barrierefreiheit, Elektrik, Sani-
tär, etc., werden bis 2024 grund-
legend erneuert. Hierfür wur-
den im Haushalt 3.500.000,00 € 
eingeplant. Für 2025 wurden 
letztmalig Haushaltsmittel von 
500.000,00 € berücksichtigt. 

Es wird von einer Fertigstellung bis spätestens 2025 aus-
gegangen. Die CDU-Fraktion hat die erforderlichen 
Beschlüsse im Bauausschuss, im Haupt- und Finanzaus-
schuss sowie letztlich im Rat stets intensiv begleitet, 
erarbeitet und somit herbeigeführt. Unser Dank gilt der 
Verwaltung, die uns jederzeit auf dem Laufenden hält und 
auch Probleme, die ein Handeln erfordern, zeitnah vor-

trägt, um diese 
gemeinsam zu lösen. 
„Der Schulleitung, 
dem Kollegium sowie 
den Schülerinnen und 
Schülern gebührt 
unser Dank für die 
konstruktive und ver-
trauensvolle Zusam-

menarbeit. Der Schulbetrieb in einer solchen Baustelle ist 
schon eine Herausforderung für alle Beteiligten“, äußerte 
sich Caroline Reil, schulpolitische Sprecherin der CDU-
Fraktion.

 Die Von-Haxthausen-Grundschule im Fokus

Unsere Grundschule, die 
Von Haxthausen-Schule 
mit zwei Standorten, liegt 
uns besonders am Herzen. 
Die CDU-Fraktion hatte 
sich, ebenso wie der 
gesamte Rat, mehrheitlich 
dafür ausgesprochen, 

beide Standorte, Barntrup und Alverdissen, zu erhalten und zu 
modernisieren.  Nachdem am Standort Barntrup die Sanierung 
bereits fortgeschritten ist, wird aktuell das Gebäude in Alver-
dissen kernsaniert. Die Schülerin-
nen und Schüler sind für diese Zeit 
nach Barntrup umgezogen und 
werden dort beschult.  In einer 
Gemeinschaftsaktion vieler Unter-
stützerinnen und Unterstützer 
(darunter auch die CDU-Fraktion) 
war die Alverdisser Schule kom-
plett ausgeräumt worden, um die 

(v.l.n.r.) 
Caroline Reil, Kristina Hanke-Longjaloux,           
Natascha Rietzke (Förderverein), 
Christian Olschewski

Eine Bürgerinformation der CDU

Bernd Sölter (rechts), hier 
mit Nils Läger, 

Jobst-Dieter Rodewald-
Tölle, hier mit Ehefrau 
Anke und Willi Düwel 

Adrian Lücke, 
Nachfolger im 
Wahlkreis in Sonneborn

Regierungspräsidentin Anna-
Katharina Bölling und Bürger-
meister Borris Ortmeier bei der 
Übergabe.

Zur Zeit noch im Rohbau.
Bürgermeister Borris Ortmeier und Willi 
Düwel präsentieren die unbebaute Fläche.

Gastbeitrag unseres  Bürgermeisters 
Borris Ortmeier 

Liebe Leserinnen und Leser 
des BLICKPUNKTS

in Barntrup wird aktuell an vielen Stellen 
kräftig investiert. Das ist aus meiner 
Sicht richtig und gut. So kommen wir bei 
vielen wichtigen Themen voran und 
gestalten aktiv unsere Zukunft. Seit der letzten Kommunal-
wahl im Herbst 2020 haben wir im politischen Barntrup 
über viele Bereiche diskutiert und schließlich klare Ent-
scheidungen getroff en. So können wir heute diesen 
beschlossenen Weg in die Tat umsetzten. Wir investieren 
Millionen in unsere Schulen, ob in die Grundschule in Alver-
dissen oder in Barntrup und natürlich auch in unser Gymna-
sium. Unser gemeinsames Ziel ist es, dass wir im Sommer 
nächsten Jahres alle Schulstandorte in Barntrup auf einem 
zeitgemäßen Stand von Technik und Bauvorschriften haben. 
Außerdem investieren wir kräftig in Kanäle und Straßen und 
setzten ein gemeinsam beschlossenes Straßen- und Wege-
konzept seit nunmehr über drei Jahren konsequent und 
zielgerichtet um. Neben diesen Großmaßnahmen investie-
ren wir auch kräftig in den Bereichen Sport und Vereine, bei 
der Freiwilligen Feuerwehr Barntrup sowie dem Ehrenamt 
insgesamt. Zudem haben wir mit einer städtischen Beteili-
gung am Windrad auf dem Bromberg dafür gesorgt, dass 
wir als Stadt Barntrup wirtschaftlich bestmöglich von der 
Windenergie profi tieren können.

Diese Aufgaben können wir nur angehen, wenn gemeinsam 
angepackt wird. Die Aufgaben werden nämlich neben den 
laufenden Dingen auf dem Bauhof, der Kläranlage, dem 
Wasserwerk oder der Verwaltung umgesetzt. Sie, die Bürge-
rinnen und Bürger profi tieren aber gleichzeitig von einem 
verbesserten Angebot an Öff nungszeiten, welches wir seit 
einigen Jahren anbieten und von verbesserten digitalen Ser-
vices der Stadt Barntrup.

Sie haben Ideen, was wir gemeinschaftlich verbessern kön-
nen oder welches Thema einmal angepackt werden muss, 
dann sprechen Sie mich gerne an!

Ihr Borris Ortmeier




